



COMENTARIOS

Carnaval 2026: cuando la inclusión se vive en la calle

En su versión 2026, el Carnaval con la Fuerza del Sol vuelve a recordarnos algo fundamental: la inclusión no se declara, se vive. Y se vive en las agrupaciones, comunidades, fraternidades y comparsas que abren sus filas para que todas y todos puedan ser parte de la fiesta, sin distinción de edad, condición o capacidad. En cada paso de baile, en cada traje bordado y en cada ritmo de bronce o siku, se hace visible una Arica que entiende la diversidad no como excepción, sino como riqueza.

La participación de personas en situación de discapacidad en el carnaval es una señal potente de una sociedad que avanza hacia una inclusión real, no simbólica. No se trata de espacios especiales ni de momentos aislados, sino de presencia activa, protagonista y compartida. Bailar junto a otros, ser parte de una fraternidad, ensayar, viajar y presentarse ante la ciudad es también ejercer el derecho a la cultura, a la expresión y a la pertenencia comunitaria.

El Carnaval con la Fuerza del Sol 2026 tiene la oportunidad de seguir consolidándose como un referente nacional e internacional, no solo por su desfile, su belleza visual, sino por su capacidad de reflejar una sociedad más justa, más humana y más consciente de su diversidad. Porque cuando la inclusión también baila, la cultura no solo se muestra: se transforma en un puente entre generaciones, identidades y futuros



“

Bailar junto a otros, ser parte de una fraternidad, ensayar, viajar y presentarse ante la ciudad es también ejercer el derecho a la cultura”

Guillermo Allende Hernández,
Jefe de Carrera de Técnico en
Educación Especial del Centro
de Formación Técnica Santo
Tomás Sede Arica.

posibles. Y en ese puente, nuestra región vuelve a reconocerse a sí misma, orgullosa de su historia, de su gente y de la diversidad que la hace única.

El desafío ahora es que este espíritu inclusivo no quede restringido solo a los días de carnaval, sino que se extienda a la vida cotidiana: en nuestras escuelas, espacios laborales, instituciones culturales y calles. Si logramos eso, el Carnaval con la Fuerza del Sol no solo será una fiesta, sino también un motor de transformación social para la región de Arica y Parinacota.